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JACQUES ASSCHER先生 —— MESQ专业课教授 
 

在满心欢喜地期待着2015-2016 级同学们的毕业答辩， 并开始认识和迎接2016-2017级新生之际， 我意识到这已

经是我在这个专业任教的第八年了。如果说每一届的学生都给我留下了美好的回忆的话， 2009-2010级 和 2014-

2015级学生给我的印象最深。第一个原因是因为他们是我们招收的第一批学生，而且学生们的学习素质很高，气

氛和谐而且很有学习动力，很多同学的名字还会浮现在我的脑海里，但是如果我说出他们的名字来的话，对其他同

学好像就有点不公平了。第二批同学让我印象深刻的原因是因为他们对课程非常积极参与，因为他们在课堂上经常

活跃地提出问题，所以我们之间有更多的交流。此外，在每学年开始的时候看到很多同学“担心不能毕业”，但是

通过毕业答辩和评审，最后结果还是很好的时候还是很让我感动的。当然，这和学生们废寝忘食的努力以及

Desideri教授的支持也是密不可分的…… 

 

THAYANE BARBOSA –  

2016/2017 级 MESQ学生            
 

我于2008年起在

巴西开始了5年

的刑法的学习。

随后，因为受到

在巴西刑事法院

实习经历的鼓

舞，我开始准备

法官考试，同时

攻读了公共法的硕士。在作为律师帮助

了很多处境困难的人之后，我希望学习

一个新的法律分支。 

 

环境法专业很大程度上吸引了我，因为

在巴西，我们有很多环境方面的问题找

不到解决方案。当我得知凡尔赛大学关

于环境法和质量安全法（ MESQ）的硕

士专业之后，我觉得太完美了，特别是

它属于我没有接触过的环境私法领域。 

 

我尤其被这个硕士学位的专业性所吸

引。 考虑到法国在国际上比较知名的，

较完善的法律制度，而且在巴西其他领

域中，法国的立法都有很大的影响，因

此我希望能将所学的知识带到受环境法

影响还比较少的巴西企业风险立法和商

法中。 

 

 
 

 
PASCALE PESSOA – 2014/2015级 – QSE专业律师 

 
环境法和企业质量安全法专业不仅让我学到了在环境法和质量安全

相关领域工作的必备知识，也让我通过在3S公司作为律师的实习经

历了解到了它的具体应用，而且我毕业之后继续留在了3S公司一直

工作到现在。这是一个很专业也很符合公司需求的专业，特别是在

跟公司在对环境和健康质量法规相关的专业领域的需求很符合。 

 

高质量的教学和授课方法也对我顺利通过CRFPA功不可没。 通过这

个专业的学习，会具有更多样化的专业背景，也会有非常专业化的学习，这是我在QSE律师的

职位上不可或缺的，也对我今后的律师生涯具有很大帮助。  

 
 
 JULIA BERKOWICZ – 2012/2013级 – 律师和企业发展顾问  

 

我在凡尔赛大学学习环境法和企业质量安全法的这一年给我带来和

很丰富的人文和专业上的收获。首先，这个专业让我获得了在一家

专注于环境和可持续发展的律师事务所的为期6个月的实习机会，这

让我可以把课堂上所学习到的知识应用到在律所的工作中。一边上

课，一边在律所实习的经历让我获得了很好的法律专业素养。此

外，也让我随后有机会在该律所下的巴黎律师考试学院找到新的实

习，这是ESQ专业给我的未来带来了更大的机会。 

这一年也让我认识了很多志同道合的伙伴，他们有的现在也成了法律领域的专业人士，因此我

可以时常就我的工作中遇到的法律问题和他们进行交流。现在回想起来，ESQ硕士专业的学习

对我今天在专业领域的成功真的是功不可没！ 

  
 

 



 

 

 

ÉVA BALEZ – 

2015/2016 级 – 

France NATURE 

ENVIRONNEMENT 环境法务 
 

我是公司环境法质量安全法硕士2015-

2016级的学生。 

 

我选择就读这个专业，是因为它跨越了私

法、公法、国际法领域。多样丰富的课程

设置使我们有机会学习到公司环境法质量

安全法领域的多种知识。实习或签署职业

交流合同使我们有机会进入到职业领域进

行实践。我的职业规划也因此能够细化。 

 

在France Nature Environnement - Ile-

de- France的实习使我认识到协会采取环

保行动时法律支持的重要性。这些协会最

初就是源于公众对于环境保护必要性的认

识。 

 

这一年的硕士教学也使我突破了自己腼腆

的性格，在做口头展示时语言表达更加流

畅。法务实际上是法律技术人员，他们必

须能够以详细、严密、流畅的论据表达自

己的观点。 

 
 

 
AURÉA QUENOUILLE – 2013/2014 级 – RED ON LINE法务 

 
 

公司环境法质量安全法二年级硕士不仅使我掌握了健康、安全与环

境管理体系 

方面的法律知识，还使我在该领域的技术操作方面打下了基础，这

在法学课程中是很难得的。 

 

不仅如此，职业交流的形式使我在学期末积攒了职业经验，给进入

职场时的我大大加分。在以能源法的一个二年级硕士完成了我的学

业后，我很幸运的迅速得到了RED ON LINE的一份长期合同，职

位是健康、安全与环境管理体系法务。 

 

我在该公司的工作内容非常丰富，且与我的专业契合度很高。我因此领悟到硕士课程的设置

使我受益匪浅。通过为大量客户进行合规工作，我经常有机会去工地现场，在各种业界进行

实践，这使我的生活更加多姿多彩，让我具备了更丰富的经验。 

 
 

RUBY SARRIA – 2016/2017级 – MESQ 硕士专业硕士新生 
 

 

我是RUBY SARRIA，2013年成为巴拿马律师并任职巴拿马大学。目

前我是公司环境法质量安全法硕士2016/2017级的学生。 

 

对于我的学业规划，我选择了在法国专门学习环境法，因为在我看来

这是一个日渐重要的部门，现在的环境法律纠纷越来越多，一方面是

由于生态环境规范的空缺、不足和断层，另一方面是由于我的国家还

没有在这一法律部门上提供教学。 

 

说到我的职业规划，我希望在法国圆满完成我的高等教育后回到我的

国家，在巴拿马大学任教，将我学到的知识和实际经验传授给巴拿马大学的法学学生们，并

组建我自己的律师事务所。 

 
 

GRAZIELLA DODE – 2012/2013 级 

见习律师 – CABINET GREEN LAW AVOCATS 律师事务所 
 

 

完成商法硕士一年级的学习后，我选择了公司环境法质量安全法硕

士，因为它在环境法领域独树一帜，囊括了公私法和公司安全质量方

面的内容。在日渐重视应聘者多元化能力的雇主面前，这可以说是一

张真正的王牌。专题论文的写作也是同样的功效（写作主题：山地水

权），它使我们的写作与法律分析能力得到了提升。通过公司环境法

质量安全法硕士，我得到了在Actu-environnement做法律记者的七

个月的职业经验。这使我引起了多家专业从事环境法业务的律师事务

所的注意。我在硕士网站上Lettre des Juristes de l’

Environnement专栏发布的文章也使一家公司与我取得联系，以帮助他们做一项意大利环境

法的研究。 

拥有大量的投入和源源不断的动力，这一专业为那些想要在此领域工作的人搭建了不可或缺

的职业跳板。 

 

 


